

CRONICA

EUGENIO ORREGO VICUÑA (1901-1959)

El 20 de enero de 1959 falleció el escritor Eugenio Orrego Vicuña. Su extensísima obra literaria e histórica y su acción en importantes empresas culturales lo caracterizaron como una personalidad de nota.

Aquí queremos recordar sólo su contribución a los estudios histórico-jurídicos, que es valiosa: fue autor de la primera memoria de licenciado importante en tema de historia del derecho en nuestra Facultad, realizada bajo la tuición de don Enrique Matta Vial, en el antiguo Seminario de Derecho Público. Se trata del conocido libro titulado *El espíritu constitucional de la administración O'Higgins*, publicado originariamente en la *Revista Chilena de Historia y Geografía* (tomos XLII, XLIV, XLV, XLVI y XLVIII) y luego en libro (Santiago, Imp. Cervantes, 1924, 4º, 254-fdos p.). Eugenio Orrego recordó con gran afecto y gratitud de discípulo y de hombre de corazón bien puesto lo que debía en su trabajo a don Enrique Matta Vial (en artículo en la *Revista Chilena*, t. XVII, Santiago, 1922, p. 159-169) y dedicó a su memoria el libro de que hablamos.

Además nos ha dejado su biografía de don Andrés Bello (publicada primero en un tomo entero de los *Anales de la Universidad de Chile* y luego en libro), que es obra de primera calidad.

D. JUAN ANTONIO IRIBARREN, MIEMBRO HONORARIO DE LA FACULTAD

La Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de Chile ha designado su miembro honorario a don Juan Antonio Iribarren, en la sesión de 20 de noviembre de 1958. El profesor Iribarren desempeñó por largos años, desde 1918 hasta 1954, la cátedra de historia del derecho o, más propiamente, como él la concebía, de "historia general del derecho", siguiendo los primeros programas del curso. Explicaba la materia de acuerdo con los postulados de la escuela sociológica, continuando el ejemplo de don Valentín Letelier, su maestro. Sin embargo, su clara inteligencia y sus dotes de expositor magnífico, hicieron que sus lecciones fueran de las más brillantes del período en que le tocó actuar y ejercieran una notable atracción en sus numerosos alumnos. El nombramiento de miembro honorario que le ha discernido la Facultad es un justo homenaje al distinguido maestro.

LABOR DEL SEMINARIO DE HISTORIA Y FILOSOFIA DEL DERECHO EN 1958

Fuera de las tareas habituales, reglamentarias, de dirección de memorias de licenciados, trabajos de seminario y pruebas de curso, el Seminario realizó la siguiente labor que vale la pena recordar:

1) *Investigaciones colectivas*. Fueron continuadas, con bastante fruto, las de *Jurisprudencia penal indiana*, de *Cedulario chileno*, el *Catálogo del archivo de la Contaduría Mayor*, el estudio de *La prensa periódica como fuente de conocimiento histórico jurídico*, la *Historia parlamentaria y legislativa de Chile* y la *Historia de las ciudades indianas*.

2) *Seminarios*. Se organizaron y dirigieron seis seminarios con alumnos, tres en derecho romano, que versaron sobre *Veinte cartas de Cicerón a Atico*, *Pro Quinctio de Cicerón*, y *Gaius, II, 1 a 40*, cuyo relator fue el profesor Alamiro de Avila Martel; y tres en historia constitucional de Chile, con los siguientes temas: *La legislación del período de O'Higgins*, relator profesor Manuel Salvat Monguillot; *Las ideas políticas de Samuel Larned*, relator profesor Fernando Campos Harriet; y *Los escritos de Camilo Henríquez del año 1811*, relator ayudante Jaime Martínez Torres.

3) *Delegación en Sevilla*. Se designó delegado del Seminario en Sevilla al profesor Guillermo Céspedes del Castillo, quien tiene el encargo de dirigir el acopio de materiales del Archivo de Indias, para la formación de una colección de copias, necesaria para nuestras investigaciones. Se ha comenzado por la búsqueda de todos los documentos relativos a la Real Audiencia de Concepción.

4) *Publicaciones*. Una memoria de licenciado, realizada en el Seminario, que obtuvo calificación de sobresaliente, ha sido publicada por la Editorial Jurídica de Chile. He aquí su ficha bibliográfica: Norma Mobarac Asfura: *Las mil y una noches como fuente de conocimiento histórico jurídico*. Santiago, Editorial Jurídica de Chile, 1958, 4º, 122 p.

